

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 25 (1917)

Heft: 10

Rubrik: Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 15.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Monitrices pour cours de soins aux malades

Jusqu'ici 10 infirmières se sont annoncées pour un cours de monitrices qui aura lieu très probablement dans la seconde quinzaine d'octobre.

Le Comité central décidera la durée, le lieu et les détails de ce cours.

Il est à souhaiter qu'un grand nombre de gardes suivent ces cours dont l'utilité est incontestable. Le président actuel de l'Alliance suisse des gardes-malades, D^r C. Ischer à Berne, donnera volontiers des renseignements à ce sujet.



Nouvelles de l'activité des sociétés

La Tour-de-Peilz, samaritains-moniteurs. —

La journée des moniteurs-samaritains de la Suisse romande s'est passée le mieux du monde, grâce au superbe temps d'automne qui l'a favorisée et à l'entrain admirable de tous, autorités, monitrices et moniteurs, samaritaines et samaritains, malades et blessés supposés, bateliers et police, employés communaux, public.

M. A. Roussy, syndic de La Tour, représentant de la Municipalité de cette ville, M. Rauber, d'Olten, président du Comité de l'Alliance suisse des samaritains, M. Seiler, de Vevey, membre du même Comité, représentants de l'Alliance, assistèrent à toute la journée.

Celle-ci commença par l'intéressante conférence des D^{rs} Bettex et Parlato, sur les transports et la désinfection, et fut suivie d'un modeste dîner très bien servi par M^{me} Golaz, de l'Hôtel-de-Ville, où d'aimables paroles furent échangées entre MM. Roussy, Rauber, D^r Bettex, président des samaritains de La Tour, et M. Mamin-Matthey, un de leurs moniteurs. Puis l'on passa à l'exercice qui consistait en l'évacuation par ordre militaire des malades de la ville par le lac, puisque le temps le permettait, sous la direction de M^{lle} B. Bettex et M. Mamin, moniteurs des samaritains de La Tour.

Commencé à 13 h. 50, l'exercice était terminé à 15 h. 30. Les 31 moniteurs et monitrices, accompagnés chacun d'une ou deux samaritaines de La Tour, avaient comme tâche d'aller à une adresse indiquée, à une distance

plus ou moins grande, chercher dans son lit un malade supposé, de l'habiller, de prendre des provisions de route, ses remèdes, des vêtements de rechange, ses papiers de légitimation, et de le transporter au port où une barque devait le recevoir pour l'emmener sur l'autre rive. Dans la hâte de l'évacuation nous devons dire, pour être véridique, que tous les malades ne furent pas pourvus de tout le nécessaire indiqué ci-dessus, les provisions de route, les remèdes et surtout les papiers manquèrent à beaucoup, mais c'était justement le but de l'exercice de montrer les lacunes pour pouvoir y remédier. Les transports, par contre, furent excellents. Tous les malades furent réunis sur la barque l'« Espérance », battant pavillon de la Croix-Rouge, gracieusement prêtée par M. Du Pasquier, directeur des Usines de Grandchamp et de Roche, et admirablement pavoisée par son équipage, capitaine Isaac Grognuz. La critique fut faite par MM. les D^{rs} Bettex et Parlato et M. Seiler. Après quoi, une collation aimablement offerte par des citoyens de La Tour, amis des samaritains, fut servie pendant que la barque évoluait dans la rade de La Tour et Vevey, devant un paysage splendide. A 5 h., les moniteurs débarquaient au débarcadère de l'Aile, puis la barque rentrait au port ramenant les samaritains de la Tour et les malades supposés.

La réussite de la journée fut complète. Merci à tous ceux qui y ont contribué d'une façon ou de l'autre. D^r B.